

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, MIERCOLES 12 DE JUNIO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real
en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS
Y ANUNCIOS: a precios convencionales.
La correspondencia se dirigirá al Administra-
dor de EL SERPIS, en el número 23
de ENRIQUE POULET ESPI, Mercado, 23.

NUM. 36.

SUBASTA.

No habiendo tenido efecto la anunciada de la casa de habitación situada en la calle de la Sangre de este poblado, núms. 5 moderno y 8 antiguo, lindante por la derecha con otra de Antonio Masía, por la izquierda con la de Joaquin Planes y otros, y por espaldas con la de Tadeo Gisbert, recayente en la testamentaria del Dr. D. Gregorio Moltó, se rematará nuevamente dicha finca por su albacea, el 12 del actual, de once á doce de la mañana, en la Notaría de D. Manuel Fabregat y Martin, calle S. José, número 20, cuyo remate no se llevará á efecto, si no cubre las 2.000 pesetas en que ha sido retasada.

Los títulos de pertenencia y demás antecedentes estarán de manifiesto en la referida Notaría.

Alcoy 11 de Junio de 1878.

ALCOY 12 DE JUNIO DE 1878.

Correspondencia particular de Paris.

8 de Junio.

Que el centenario de Voltaire era un acto eminentemente político lo prueban aun las polémicas que sostienen en la prensa francesa los partidarios del antiguo y del nuevo régimen. A la cabeza de los primeros, el venerable arzobispo de Orleans, á pesar de sus ochenta cumplidos, lucha lleno de ánimo y pone á Voltaire como chupa de domine. Efectivamente, el filósofo, como hombre, no era un modelo de conveniencia ni de virtudes.

Capitaneando á los segundos,

Victor Hugo, tambien anciano venerable, y otros defienden, no la personalidad de Voltaire, sino el influjo de sus escritos en la moderna sociedad. *La República francesa*, órgano de Gambetta, pelea en primera fila al lado de sus capitanes; mientras que el *Figaro*, el periódico predilecto de las damas galantes y de la gente que se divierte, representa, por una de esas anomalias que no se esplican fácilmente, á la gente devota.

Y ya que hablo de periódicos, me parece oportuno copiar á continuación lo que la *Patria* del día 4 refiere, para que sirva de aviso á los extranjeros que van á visitar la Exposición. Como allí hay una especie de complot contra el bolsillo de los extraños, bueno será dar la publicidad posible á semejantes abusos.

—Un español, amigo nuestro, que no habla una palabra en francés, entró ayer en una peluquería de la calle de Helder. Se sienta y hace comprender al artista que desea se le afeite. Terminada la operación, el peluquero le hace ver la conveniencia de que se refresque la barba con algunas sustancias. Nuestro amigo se inclina. Se le propone un shampoing y acepta.

—¿Desea el caballero que se le frote la cabeza con cepillos nuevos? le dice el peluquero.

—Sí.

—¿Quiere Vd. un frasco de agua de quinina, otro de sesos de buey y una... brillantina?

—Sí, sí, responde nuestro amigo, encantado de tantas consideraciones.

Media hora despues se levanta lavado, afeitado, perfumado; en

pues al fin y al cabo tambien sois jugador...

Acabé por creer que se habia apaciguado la cólera divina. ¡Vana ilusión! Cogido entre las garras del diablo, debia tentarme más que nunca, haciendo que oyerá hablar de vuestra buena fortuna; y que despues me citaran cada día á tales ó cuales sujetos, que iban saliendo de vuestra banca hechos unos mendigos. Acudíome entonces la idea de que á mi, que nunca habia perdido, me estaba reservado contrarrestarla, de que yo era el escogido para poner coto á vuestra rapacidad, y desde entonces esta idea, hija del delirio, no me dejó un instante de reposo. Acudí á vuestra banca y tan solo reconocí mi fascinación, cuando toda la fortuna de mi hija hubo pasado á vuestras manos.... En fin, todo se acabó.... ¿Permitiréis únicamente que Angela se lleve su guarda-ropas?

—Nada me importan los harapos de vuestra hija; además llevaos si queréis las camas y todo el ajuar de casa. ¿Qué me importan esas misérias? Pero cuidad con que desaparezca nada de valor. El viejo Vertua contempló fijamente

fin; en una verdadera transformación. El amable peluquero, con la sonrisa en los labios, le reclama enfonces 78 francos, ó sean próximamente 300 rs. en premio de sus excelentes servicios.—Nuestro amigo quedó estupefacto y montó en cólera, negándose á pagar á pesar de las protestas del peluquero, que le autoriza á llevar los cepillos de que habia hecho uso.

En resumen: nuestro amigo saca del bolsillo una moneda de 10 francos, y se marcha dejando en la citada peluquería los cepillos, las pomadas y otras perfumerias.

El asunto del día es el atentado contra el Emperador Guillermo. Son muchos y curiosos los detalles que sobre tan criminal acto se publican, y uno de ellos es el contenido en un folleto impreso en Londres el año 1871 que entre otras cosas dice lo siguiente: «Aunque no soy Casandra, creo que puedo predecir al rey de Prusia, lo mismo que la hija de Priamo se lo profetizó al rey de Argos, que morirá de muerte violenta despues de haber vuelto á su patria.»

La triste prediccion se ha cumplido.

Adolfo Belot, el indecoroso autor de varias novelas obscenas, que pasan por género realista (como ahora se llama lo que vá mas allá del natural límite) publicó no hace mucho una novela titulada *la Mujer de fuego*, de la que se llevan vendidas mas de cincuenta ediciones. Satisfecho de su éxito, y quizá por explotar al publico, acaba de dar á luz otra con el título de *la Mujer de hielo*, que antes de ayer se vendió por primera vez en la librería de Dentu,

al caballero, sin proferir una palabra, y de pronto brotó de sus ojos un torrente de lágrimas; cayendo de rodillas á sus piés y diciéndole con desesperado acento: ¡Oh, caballero! Si aun guardais un sentimiento de humanidad en el corazón... ¡piedad! ¡piedad! No de mi, sino de mi hija, de mi Angela! una niña, un angel inocente á quien precipitais al abismo de la miseria... ¡Oh! ¡compasion por ella! ¡Presadtadle tan solo la vigésima parte de sus bienes, que me habeis ganado... ¡Si! ¡Ya lo sé! ¡Ya se que os dejareis enternecer!... ¡Angela! ¡Pobre hija mia! Y entre sollozos y lágrimas, repetia, con acento desgarrador el nombre de su hija.

—Ya os he dicho, que esta farsa ridicula empieza á sacarme de quicio repuso el caballero con enojo y arrebatado al mismo tiempo que aparecia una joven, cubierta con un blanco peinador de noche, esparcidos los cabellos, pintada la muerte en el rostro, arrojándose sobre el anciano, levantándolo, estrechándolo contra su seno y exclamando: ¡Padre mio! ¡Lo se todo! ¡Todo lo he oido! ¡Y que importa que hayais

despachándose en este primer día 2,730 ejemplares.

No faltará alguna de esas casas editoriales que hay en Barcelona que la traduzca pronto, pues segun tengo entendido, el afan de lucro lleva á ciertos editores hasta el punto de traducir lo malo y lo indecente de Francia, olvidando lo mucho bueno que puede producirse en España.

Afortunadamente, en Paris hay gente para todo: el hombre de bien pasa al lado del criminal, y en contraposición al aficionado á la literatura de letretera se ve al amante de las buenas letras. Digo esto porque si muchos fueron los compradores de la última novela de Adolfo Belot, muchos mas fueron los que aquella misma noche acudieron á los teatros franceses y del Odeon á rendir un tributo de admiración á Corneille, el primero de los autores dramáticos franceses, cuyo 272º aniversario de nacimiento se celebraba, poniendo en escena las mejores tragedias y comedias de aquel genio.

Ya ha terminado la huelga de tipógrafos, habiéndose gastado en ella cerca de doscientos cincuenta mil francos sin resultados favorables ni á los huelguistas ni á los dueños de establecimientos. Otro de los daños que se han hecho los tipógrafos declarados en huelga ha sido el perder sus colocaciones, y el dar lugar á que para suplirlos, hayan aprendido el oficio muchas mugeres, las cuales sustituyen hoy á los hombres en varias imprentas. Menos mal que lo que es un perjuicio para los unos ha redundado en beneficio de los otros. El que no se consuela es porque no quiere.

perdido toda la fortuna?... No os queda acaso vuestra Angela?... No sabrá cuidaros ahora como nunca! ¡Oh padre mio! No os humilleis ya mas delante de ese monstruo! No hay que dolerse de nosotros sino de él, miserable en medio de sus riquezas, y abandonado á un espantoso aislamiento, sin un corazón que lata junto al suyo, sin un alma que responda á sus dolores. Venios conmigo y salgamos al instante de esta casa, para que ese hombre no pueda continuar cebándose en vuestros sufrimientos.

—Vertua cayó desmayado en un sillón: Angela se puso de rodillas delante de él, y cojiendo sus manos las cubria de besos y caricias, enumerando con infantil inocencia los talentos y conocimientos que pensaba poner en práctica para proporcionarle una vida arreglada, suplicándole con lágrimas en los ojos que desterrase toda inquietud y asegurándole que seria feliz el día en que debiera bordar, coser ó cantar, no por recreo, sino para ganar su subsistencia.

—¿Qué pecador empedernido hubiera podido permanecer indiferente ante esta joven resplandeciente de celestia

Para concluir: alla van tres fechas de próximos acontecimientos parisienses, de los que hablaré a su tiempo si lo merecen. El día 13 de este mes habrá en el Gran Teatro de la ópera una representación de gala. El día 17 se inaugurará solemnemente el Congreso literario, pronunciando el discurso de inauguración el autor de los *Miserables*; y el día 20 gran revista de tropas, de las existentes en París y Versalles; se calculan en 60000 los soldados que habrán de revistarse: todo un ejército.

F.
A propuesta del concejal D. Antonio Lopez, ha acordado el ayuntamiento, alicantino por unanimidad, elevar al ministro de Hacienda una exposición pidiendo que la tubería para la conducción de aguas, del Sr. Perez Llacer, no pague los derechos de introducción de Aduana; y que además de los 100,000 litros que contrató la municipalidad para el abastecimiento de Alicante, se adquieran 70,000 litros mas.

La Exposición universal de 1878 tiene dos aquariums: uno para los peces de agua dulce, dispuesto en el parque del Trocadero, y otro para los de agua salada, establecido sobre el muelle de la ribera izquierda del Sena. Este último debe alimentarse con agua del mar, y se ha dispuesto para el transporte de los peces un steamer titulado el *Castor*, que presta el servicio entre el Havre y los puertos vecinos.

Cuatro compartimientos de estante se han instalado en la cala de este buque: dos á proa y dos á popa, que pueden contener entre todos 40,000 litros de agua.

Sobre el puente, á proa de la chimenea, se ha colocado una bomba rotatoria, sistema Dufloy, aparato que ocupa poco sitio y que pone en movimiento la caldera del barco. Esta bomba, aspirante é implente, puede levantar doce mil litros de agua por minuto, y servirá primero para aspirar la del mar, que empujará en seguida en las cajas de hierro del *Jupiter*, antiguo remolcador que se ha transformado en chalana, y que puede trasportar litros 350,000 de agua.

En cada viaje, las cajas del *Jupiter* se llenarán de agua con la bomba del *Castor*, cerca del cual vendrá á colocarse el primero. Esta bomba servirá además para elevar el agua, dejándola caer en forma de lluvia en los compartimientos del *Castor* antes citados, donde se encontrarán los pesos, operación que tiene por objeto renovar el oxígeno.

La chimenea del pequeño *steamer* ha su frido también una ligera transformación, á fin de que pueda pasar por debajo de los puentes del Sena.

El *Castor*, con la conserva del *Jupiter*, verificarán, entre el Havre y París, durante la Exposición, tantos viajes como sean necesarios para la renovación de los huéspedes y del agua del aquarium marítimo.

Refiere un periódico, que se halla en Roma, de paso para París,

un monje griego del monte Athos, que va á presentar en la exposición un maravilloso trabajo de talla.

En un cuadro de 80 centímetros por 60 está figurado el templo de Salomon, al rededor, en una orla, estan representados los 10 profetas mayores y gran número de hechos del Antiguo Testamento, el paraíso, el infierno el juicio final, el árbol genealógico de Adán á Jesucristo, los cuatro evangelistas, los reyes Magos, la gruta de Belén, el desierto de Jordan, la crucifixión de Nuestro Señor Jesucristo la predicación de San Juan, el Bautismo de Nuestro Señor etc., etc., todo adornado con emblemas flores, árboles y animales.

Noticias generales.

Sobre el robo del tren de la línea de Barcelona á Francia, leemos en el *Diario de Barcelona*:

«La cuadrilla de ladrones se componia de unos veinte hombres, perfectamente armados y vestidos todos con decentes trajes, quienes quitaron en seguida á unos catorce pasajeros los relojes y el dinero que llevaban, no teniendo tiempo para apoderarse de las cantidades que el tren conducía, ni de robar á todos los viajeros, que eran unos sesenta, á causa del disparo casual de una de las armas de fuego, cuya detonación temieron sin duda que les descubriera.

Los epuipajes no los tocaron. El disparo casual lo hizo uno de los ladrones que, revolver en mano, estuvo al lado del maquinista para impedir que este pusiese el tren en movimiento, mientras sus compañeros realizaban el robo. A fin de evitar en lo sucesivo hechos tan desagradables, la autoridad ha dispuesto que acompañe al tren expres alguna fuerza armada.

—El ministro de la Guerra recibió el 8 un telegrama del general Martinez Campos, aconsejando que se pongan en el acto en libertad á todos los que fueron expulsados de aquella Isla por hallarse complicados en la insurrección que felizmente ha concluido, y que se encontraban en Ceuta, ciudadela de Pamplona castillo de Figueras y otros puntos de la Península.

El gobierno ha dado ya las órdenes oportunas para la realización de este deseo del general Martinez Campos.

—Han sido robados 7,000 duros al comerciante de Tárrega D Ramon Goma. Lo notable de los ramoneros de este robo, en que no aparece señal de fractura ni violencia alguna en la caja que contenía el dinero.

—Varias fincas de los alrededores de Sevilla se encuentran invadidas por la langosta, y hasta dentro de la ciudad hubo el día 6 una verdadera irrupción de ese insecto, habiéndose recogido porción de él en la plaza Nueva y otras vías públicas, y pasando grandes bandadas del mismo por encima de los tejados y azoteas.

—El Sultan se encuentra enfermo: han sido llamados á consulta los principales médicos. Si no sale de esta crisis, se temen graves acontecimientos.

—Escriben de Valladolid que estos días circulaba bastante moneda falsa de calderilla en medina del Campo con motivo de la proximidad de la feria en esta población. El gobernador civil estaba dispuesto á tomar prudentes medidas para evitar que se produjeran escándalos ni disgustos.

—Una curiosa estadística fija en 60.210 las cuartillas escritas durante las 79 sesiones celebradas en esta legislatura por el Congreso de los Diputados. Mu-

chas son dichas cuartillas, y vienen á demostrar la inutilidad de ciertos debates, cuando se considera que sólo 24 proyectos de ley han sido aprobados definitivamente, y sólo 15 leyes han sido sancionadas por S. M.

—El periódico barcelonés *El Látigo* ha sido suprimido por el gobernador civil de aquella provincia Sr. Aldecoa.

—Ha sido invitado al Congreso internacional de la filloxera en París, el reputado naturalista Sr. Graells.

—El hobernmo alemán ha ordenado se presente inmediatamente en Berlin el almirante Batsch, jefe de la armada prusiana en que ha ocurrido la colisión de dos buques, con todo su estado mayor.

—El *Boletín oficial* del ayuntamiento de Tortosa anuncia la venta de nuevas fincas por débitos del reparto de consumos de consumos año El número correspondiente al domingo último señala la subasta de 53, que, con las 120 anunciadas anteriormente, suman 173 propiedades.

Durante los últimos 37 años se han perecido 56 vapores del Atlántico, y perecido en esos siniestros 4.430 personas.

De nueve de ellos no se ha sabido más desde que salieron del puerto, cuatro se quemaron, 30 naufragaron, cinco se perdieron en colisión con otros buques, dos por colisión con sirtes, dos se fueron por ojo y dos se perdieron en fuertes neblinas.

Respecto de las nacionalidades, 42 eran ingleses, cinco americanos, cuatro alemanes, cuatro franceses y uno belga.

—El periódico aperiérido por sus artículos considerados irrespetuosos para personas muy elevadas de otras naciones amigas de España, ha sido *El Siglo Futuro*.

—Ha salido de Lóndres para Cadiz el vapor *Lisboa* con material de guerra.

—Un telegrama oficial anuncia que han sido detenidos diez sujetos, presuntos autores del robo del tren expres de Barcelona á Francia, entre los cuales hay dos de importancia é indicios de que puedan ser los jefes de la cuadrilla.

—Se ha presentado la filloxera en una provincia de los Pirineos Orientales que dista 11 kilómetros de la frontera.

En su consecuencia se ha recomendado al gobernador y á la diputación provincial de Gerona que se tomen las precauciones más eficaces para impedir su propagación.

—Parece que en la primera reunion que celebre la comision de presupuestos, quedarán vencidas las diferencias de opiniones sobre la cuestion de los aceites.

Sección local.

Dentro de dos dias saldrá para Madrid nuestro amigo el ingeniero industrial D. Rafael Santonja Perez, para trasladarse desde la Corte á Paris con objeto de visitar la Exposición Universal.

Animado el Sr. Santonja de los mejores deseos en pró de los adelantos de la industria en general, y muy especialmente de los que pueden constituir la de esta localidad, creemos prestar un servicio á nuestros paisanos los fabricantes al recomandarles procuren utilizar los servicios que en aquel Certámen del Trocadero puede ofrecerles la buena amistad del Sr. Santonja.

Todos los pueblos industriales de España, lo mismo los superiores que los que se hallan al ni-

vel del nuestro, tienen en la Exposición comisionados facultativos, encargados de estudiar los adelantos de la industria, así como de fomentar los de su localidad respectiva; por lo tanto haremos una excitación á los fabricantes de Alcoy para que aprovechando las buenas condiciones de inteligencia y patriotismo que adornan al Sr. Santonja, recaben de él algun trabajo de industria cemparada con aplicación á la nuestra.

El Serpis espera poder publicar en breve algunas correspondencias sobre Alcoy en la Exposición, debidas á la pluma de dicho señor.

En la mañana de ayer fué acompañado el cadáver de Doña Emilia Barceló á su última morada. Comprendemos el justo dolor de su afligido esposo, nuestro amigo D. Carlos Cort, por la pérdida de tan virtuosa compañera. Sirvale de lenitivo, lo mismo que á su familia; el saber que los buenos amigos compartimos el sentimiento de tan irremediable desgracia.

El sábado se efectuó ante la comision nombrada por los interesados de las aguas de la fuente de Barchell el aforo de las mismas practicado por D. Enrique Vilaplana y D. José Meltó, dando un resultado de dos litros por segundo. Esta cantidad de agua es la que deberá entregarse á los interesados del llano de Barchell, hasta el 31 de Agosto, tomada de la que hoy se extrae por medio de norias movidas por fuerza de sangre y que segun nuestros informes es próximamente de tres hilas.

Consignamos con especial gusto las buenas noticias que tenemos del aprovechamiento con que continúa haciendo sus estudios musicales, nuestro paisano D. Juan Cantó. En los exámenes de prueba de curso ha obtenido una brillante nota, testimonio confirmativo de las justas esperanzas de su familia y amigos que con laudable sacrificio contribuyen á su porvenir. Indudablemente será halagüeño el de este joven compositor si sigue por el camino emprendido. Reciba su anciano padre nuestra cordial enhorabuena.

Por el Sr. Inspector de orden público han sido detenidos en la prevención dos hombres beodos que en la calle de San Jaime se dieron de bofetadas el sábado por la noche.

—Por el cabo de orden público ha sido detenido en la prevención un sujeto que embriagado promovió un fuerte escándalo el lunes en la Plaza del hospital viejo.

—Por una pareja de orden público han sido detenidos en la prevención tres jóvenes que en la calle del Portal nuevo se enredaron á pedradas, habiendo sido multados sus respectivos padres.

—También ha sido multado por el Inspector de orden público un vecino de la calle de San Francisco que arrojó agua desde una ventana á la calle.

—Por una pareja de orden público fueron detenidas dos mujeres que en la calle de San Jaime pro-

movieron un gran escándalo el sábado por la noche.

—Por una pareja de orden público, ha sido detenido en la prevención un sujeto que embriagado maltrató á su mujer en la calle de San Jaime.

—La misma pareja detuvo á un forastero que imploraba la caridad pública, el cual amonestado varias veces para que dejara la población, no cumplió lo que se le prevenia.

—El lunes fué conducida á la prevención una mujer por varias piezas de ropa que robó á un hombre con quien vivia de antiguo en la calle de San Roque.

—El mismo día fué detenido en Carabanchel un hombre á quien se le ocupó un estoque doblado con el que habia pretendido herir á otro sujeto.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Juan de Sahagun, y S. Nazario.
SANTO DE MAÑANA.—S. Antonio de Pádua, confesor, y Sta. Aquilina virgen y mártir.

CULTOS.—Iglesia del Santo Sepulcro.—Continúa el mes del Corazon de Jesus con orquestay un coro de niños.

Parroquia de Santa Maria: Esta tarde á las 7 noventa á la Santisima Trinidad con el Señor espuesto.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallon del Regimiento Infanteria del Rey número 1. Visita de Hospital y vigilancia al Teniente Lopez Samaniego.

Seccion mercantil.

Alcoy 11 de Junio de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	ALBESOS
Alicante, 8 d.v.	1/4	3/8	
Albacete	1/18	1/14	
Almería	1/2	5/8	
Barcelona	Par	1/8	
Bilbao	1/2	5/8	
Batájóz	1/2	1	
Burgos	1/8	1	
Cádiz	3/8	1	
Cartagena		1/2	
Coruña		1/2	
Córdoba	1/2	5/8	
Castellón		1	
Cranada		7/8	
Jaén	7/8	1	
Jerez		5/8	
Lerida		3/4	
Logroño		7/8	
Lugo		3/4	
Madrid	1	1/8	
Malaga		5/8	
Murcia	1/2	5/8	
Orense	3/4	5/8	
Oviedo		3/4	
Palencia		3/4	
Pamplona		1/38	
Pontevedra		5/8	
Palma		3/4	
Salamanca		1/14	
S. Sebastian		5/8	
Santander		5/8	
Santiago		1/2	
Sevilla		5/8	
Tarragona	1/2	1/2	
Toledo		1/38	
Valencia	Par	1/8	
Valladolid		3/4	
Yego		1/2	
Vitoria		7/8	
Zaragoza		5/8	
Paris 8 dias vista 5/8.		5/10	
Londres 90 dias fecha, 48.90.		49	

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Se facilita dinero sobre pagarés ó hipotecas á 7 p. segun fechas y firmas.
EL CORREDOR,
Fernando Carbonell.

Variedades.

LAS MUJERES DEL ILLINOIS.

En Chicago hay por lo menos tres señoras que ejercen la jurisprudencia. Mistress Myra Bradwell fue la primera doctora y abogada en el Estado del Illinois. Es directora del diario *The Laya News*, de Chicago, que goza una gran autoridad en todo el Noroeste de América. La belleza de la ejecución tipográfica es, segun dice *The Victoria Magazine*, un resultado del arte de la imprenta ejercida por esta señora. La asociacion del Sr. Judge, y de la señora Bradwell, en

el ejercicio de la profesion legal, es una refutación á aquellos que estiman que las señoras estan fuera de su puesto si no se ocupan de hacer caca. Miss Alta M. Hulet, de Chicago, la cual murió de consunción en California, donde pasó á recobrar la salud, era una joven abogada tambien de gratisimas esperanzas. Fué admitida á estrados de edad de diez y nueve años, y á la edad de veintitres habia adquirido una reputacion envidiable, y una clientela con la cual ganaba 3.000 dollars al año. En Chicago tambien practican con gran éxito en el foro las señoritas Perry y Martin, y otra porcion de damas se aplican al estudio de las leyes.

Las hay tambien que hacen el papel de ministros evanjélicos. Muchas le estas se han provisto de licencias regulares, pero un número aun mayor reconociendo que la vocacion y el éxito son más importantes que ningun otro permiso ecles astico, proceden á predicar el Evangelio sin ninguna sancion oficial.

En el Illinois hay un gran número de tamas que se dedican al oficio de periodistas y á las empresas editoriales. Margaret Buchanan Sullivan se halla indudablemente á la cabeza de todas por su habilidad y posicion Sarah Hubbard es admirable como directora científica y literaria del gran periódico diario del Chicago *Tye Tribune*, Miss Anne Kerr es *revistera* de libros, y escribe los artículos de modas en *The Times* de Chicago, disfrutando el estipendio de 2.500 dallas al año. Mistress Virginia Fitzgelad, directora política del *The Inter Ocean*, es una de las mas experimentadas periodistas de esta ciudad, habiendo redactado muchos años en el periódico *The Commercial Advertiser*, de Nueva York. A mistress Derreck se la cuenta en el número de los colaboradores más asiduos de *The Post*. Directora de *The Inland Monthly* es mistress Carlott Smith, de *Drusader Mistres White* y de *The Current Thought* Mistres Rayne.

Seria imposible referir el vasto número de damas eminentes por sus obras literarias, ya como autoras de libros, ya como corresponsales de periódicos que hay en el Illinois. Pero todavia es mayor, hasta el extremo de no poder hacer de ellas especial mérito, el de las que se dedican á las grandes especulaciones por medio de la industria y de las artes. Una sola mujer, de 23 años, Miss Ada S. Sweet, tambien de Chicago, es propietaria y directora del establecimiento tipográfico mas importante que existe en toda la América Occidental, pues produce ganancias por la suma de 600,000 dollars por trimestre.

Correo de Madrid.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de Madrid.

9 de Junio.

La sesion de ayer será por siempre memorable en los fastos de nuestra historia parlamentaria.

Era sábado y, como tal dia de interpelaciones. Constitucionales, Centralistas, Ministeriales, Independientes, todos ocuparon oportunamente el lugar que les correspondia; llenos, en fin, los escaños, llenas las tribunas y poblados de gente hasta los pasillos. Comenzó la sesion á las dos y terminó despues de las nueve de la noche.

En ella hubo preguntas, interrupciones, conatos de discursos, proposiciones, y entre todo ello ni una mera interpelacion expues-

ta ni contestada á gusto de todos.

Mientras unos pedian la reforma del código de comercio, otros proponian la subasta del Teatro Real; á la vez que un señor diputado hablaba del estado de la Hacienda municipal, otro preguntaba el estado en que se hallaba la deuda que procedente de bienes nacionales tiene contraida el Duque de Tetuan. Se habló del impuesto del gas, de la Guardia Civil, de reducir las vacaciones de los tribunales de justicia y hasta de componer el deteriorado templo de San Juan de los Reyes, de Toledo.

Los señores Tudela, Gonzalez Fiori, Bosch y Labrús, Viernas y Balaguer de la una parte, y los ministros de Hacienda, Gobernacion y Gracia y Justicia de la otra, eran los personajes de la primera parte de la sesion.

Empero sale á relucir una proposicion encaminada á pedir se llene la vacante de Vicepresidente, y aqui es ella. Con grave entonacion y ademanes un tanto cicronianos perora el Sr. Nuñez de Arce á quien interrumpen mas de una vez y por lo bajo los dos presidentes; á su vez interrumpe á los dos presidentes el Sr. Sagasta, que pide la palabra para una cuestion de orden. Gran ruido en los bancos; si aplaude la mayoría murmura la minoria; si es la minoria la que se aplaude, mas y mas la mayoría se exalta.

Resumen: El Sr. Ayala obtuvo un voto de confianza unánime, esceptuándose de esta unanimidad los Sres. Moyano, Xiquena, Perrier y Capua; á todo esto la vacante, vacante.

La denuncia de que ha sido objeto *El Imparcial* ha sido retirada hoy por el Sr. Fiscal y la prensa toda se felicita de ello.

Todavia no puedo decir á V. hoy si volverá ó no á Barcelona el general Blanco, pero si puedo asegurar que continuará en Barcelona el Sr. Aldecoa.

Tan estenso como he sido hoy en el relato de la sesion de Cortes, fui ayer en el de la animacion que ofreció la anterior, al darse cuenta de la paz de Cuba, hecho que todo el mundo celebra con alegría de corazon, y para que esta sea completa, ya está en la Imprenta Nacional el decreto que mañana publicará *La Gaceta*, levantando la suspension á todos los periódicos que en ella han incurrido, y mandando retirar las demás denuncias pendientes en los tribunales por delitos politicos cometidos por medio de la prensa. ¡Tal ha acordado S. M. entre otras cosas, en memoria de la Paz! Resolución que aplaude la prensa, en general, y todos los á ella dedicados, en particular.

El General Jovellar llegará á la Peninsula el día 20 y quedan refundidos en la persona del Sr. Martinez Campos los cargos de Capitan general y Gobernador superior de la Isla de Cuba.

R.

Telégramas extranjeros.

Paris 9.—Dicen de Viena que el gobierno ha dispuesto la movili-

zacion de seis divisiones del ejército, motivando esta medida en la conveniencia de disponer de la fuerza necesaria para que los acuerdos del Congreso sean obedecidos.

Las noticias de Italia sobre la cuestion del tratado de comercio no son completamente satisfactorias, á pesar de que Cairoli se muestra inclinado á entablar negociaciones. Hay gran excitacion en la mayoría, que parece dispuesta á rechazarlas energicamente.

Berlin 9.—Los partes que se comunican al público acerca del estado del emperador continúan asegurando que este es satisfactorio.

Las noticias que circulan permiten, sin embargo, suponer que la debilidad de S. M. aumenta. Se teme que necesite aun mucho tiempo para restablecerse, y que su enfermedad se prolongue mas de lo que se creia.

San Pertersburgo 9.—Las noticias é impresiones que circulan aqui son favorables á la paz. La prensa manifiesta que no surgirán complicaciones á propósito de la futura situacion de Antivari, y que el Congreso resolverá este asunto, procurando armonizar los intereses y las aspiraciones de Austria y de Montenegro.

Se encuentra enferma, con sintomas de pleuresia, la emperatriz de Rusia. Padece fiebre, insomnios y una grande debilidad que hace concebir serios temores.

Berlin 9.—Han sido puestos en libertad cuatro individuos sospechosos, á quienes se detuvo ayer. Se ha hecho una prision importante, capturándose un individuo de quien hay motivos para suponer que sea uno de los mas activos cómplices de Nobiling.

El estado de éste hoy es mucho mejor. Hay esperanzas de que podrá declarar de nuevo.

Londres 9.—El periódico el *Observer* publica un telégrama de Berlin asegurando que el principe de Bismark ha dirigido una invitacion á las potencias encaminada á reprimir toda accion socialista internacionalista sin omitir ningun medio.

Tambien pide se den instrucciones con el mismo fin á los plenipotenciarios que deben asistir al Congreso.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 11.

Hansido aprobados los presupuestos de los Ministerios de Hacienda y Fomento.

La «Gaceta» ha publicado el decreto de indulto concedido á la prensa que sufría alguna condena.

El Emperador Guillermo sigue mejorando.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado 13-25.

ALCOY 1878:

Imprenta de EL SERPIS. Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO IMPORTANTE Y ECONOMICO.



A los Sres. Fabricantes de paños, papel, casas de comision, corredores y enfardadores.

No consentan Vds. pagar medio real, cuartillo u octavo mas por vara de TELA PARA ENFARDAR, teniendo la proporcion en las superiores clases y precios reducidos del Establecimiento de los

Sres. Viuda e Hijos de Vicente Company.

- Telas superiores para enfardar de 6 palmos valencianos ancho, a 2 rs. 75 cts. vara.
« « « « 5 « « « 2 « 25 « «
« « « « 4 « « « 1 « 75 « «
« « « « 3 1/2 « « « 1 « 50 « «
Sacos para lanas o borras de 14 palmos largo y 4 ancho a 7 rs. una.
« « « « 20 « « « 5 1/2 « 13 «
Sacos de envase de todas clases de 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. una.

Tambien ofrecemos al publico entre los articulos de paqueteria y quincalla los siguientes:
Telefonos: a 80 rs. las dos boquillas con 20 metros de alambre.
Camas hierro inglesas: a 90, 100, 120, 140, 160, 180, 200, 220, 240 y 260 una.
Hojas lata: Parsons a 190 rs. caja marca CAIC 210 rs. caja y CAIX a 260 rs. caja.
Estaño inglés: la libra valenciana, 3 rs. 38 centimos.
Cacao Guayaquil: la arroba valenciana, 170 rs
Cacaos Caracas: de 200, 220, 240, 260, 280 y 300 rs. arroba valenciana.
Zarza Cortas: frasco grande, 10 rs. pequeño 5 rs.
Zarza Bristol: « « 20 rs.
Soda Refrescos: cada paquete 1 rs. 50 centimos.

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA.

Magnificos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el cutis, superiores a cuantos productos se usan y conocen hasta el dia, 8 rs. caja.
Unico deposito, Drogueria del Moro, plaza San Agustin. (4)

SUSCRICION.

En el establecimiento de D. Enrique Poblet Mercado 23, se admiten suscripciones a La Ilustracion catolica y a La Violeta, semanarios ilustrados que se publican, respectivamente en Madrid y en Audujar.

AVISO.

Se vende una Fabrica de Jabon con todos sus enseres y utensilios, con la cendencia de que al que la compre, se le enseñará a fabricar dicho producto.
Darán razon calle San Francisco número 60 piso principal. (22)

AVISO IMPORTANTE.

A los Sres. Médicos, al Clero, los Dentistas, los Ingenieros y otras personas que desean obtener el Diploma de Doctor o de Licenciado de una Universidad Extranjera. Dirigirse con carta certificada a Medicus, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra,) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (5-1)

ECONOMIA

PERFECCION.

En la calle de Santa Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente módicos. (30)

GRAN SURTIDO DE TINTA

DE VARIOS COLORES para tñtar paños.

MODESTO PEREZ, unico representante en esta de la casa Gilkenet Pharmacia Verviers, ha recibido una remesa de tinta negra al precio de 32 rs. botella de cabida de 1 litro.
Las de color azul y grance se expenden a precios módicos.
Se despachen en el tinte de La Bolla, y en el establecimiento de E. Poblet (23)

EN LA TIENDA DE ULTRAMARINOS de Camilo Peña, calle de San Lorenzo, se acaba de recibir esca-beche de atun, que se vende en barrilitos y por libras a precios económicos. (19)

Nueva invencion de navajas afeitar, sin peligro de cortarse.

POR LOS REALES

BAZAR VALENCIANO

POR DOS CUARTOS

Desubrimiento Paris para dar brillo al planchado en la ropa blanca.

Papel quimico para exterminar las moscas y mosquitos.

Manuel Such.

Por pocos dias acaba de abrir su establecimiento en esta Ciudad el acreditado comerciante procedente de Valencia, con el mas completo surtido en abanicos y articulos de quincalla, los cuales ofrece al publico a precios muy baratos.

Calle de S. Lorenzo, núm. 16. (1)

BUEN TONO.

En esta camiseria de Amat hermanos se construyen con buen gusto y elegancia no solo camisas si que tambien pantalones para señora y calzoncillos, como peinadores, chambras, enaguas y cuantos articulos comprende el género blanco.
Asimismo hay hechos con iguales condiciones, diferentes y variados objetos curiosos y propios para ambos sexos.
Como el celo de los dichos hermanos es complacer en un todo a las bellas y encantadoras señoritas, procuran facilitar a quien se digna visitarles cuanto soliciten aunque no exista en su establecimiento.
Hay ademàs ajuares para novias y bautizos. (7)

EL DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle.
En el mismo se vende CEMENTO romano y CAÑOS de barro de todas clases a precios económicos. (7)

Colocacion.

Desea encontrarla una persona, que a mas de estar al corriente en la cocina, sabe planchar, coser y cuantos trabajos puedan presentarse en una casa particular.
Darán razon en la Admon. de este periódico. (4)

Al público.

D. Joaquin Morrió acaba de recibir un completo y variado surtido de papeles pintados a precios tan económicos, que con seguridad puede anunciarse que no tienen rival por su clase y precio.
Al mismo tiempo ofrece sus servicios como pintor y dorador en la calle Mayor N.º 12. (1)

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de PORLANT inglés, el cual se espnde garantizado. (32)

INTERESANTE.

En el acreditado Establecimiento de Agustin Jarque, sombrereria, se acaba de recibir un nuevo, abundante, variado y lujosísimo surtido de géneros de última novedad y moda procedente de las mejores fábricas del extranjero: hay elección y variedad de clases de sombreros de Castor, Copa, Paja, Jipijapa y de Cuera, así como para niños, de todas hechuras caprichosas y muy elegantes.
Los precios son sumamente económicos, haciéndose toda clase de reformas y composiciones según las etiquetas de la moda y a gusto de los parroquianos. (15)

FÁBRICA DE BÁSCULAS

portátiles, para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas, y fijas para pesar carros y wagones.
Balanzas y romanas de todas clases, Pesas y medidas del sistema métrico.
Arcas de hierro para guardar caudales.
Prensas para copiar cartas.
Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de Beneficencia.
Construcciones de máquinas y trabajos de hierro.

FUNDICION DE HIERRO

de GUILLE MALABOUCHE

Calle de Emba, n.º 41.

Deposito y almacen de venta, calle Capilla S. Martín 11 en Valencia. (3)

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados a un precio muy reducido.
En esta Administracion estan a muestra.

IMPRENTA Y LIBRERIA.

ESTABLECIMIENTO

DE

E. POBLET ESPÍ

C. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de articulos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lapiz compuesto, corta-plumas y otros articulos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variiedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos.

Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

DEPOSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS

ENCUADERNACIONES DE LUDO Y ECONOMICAS.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.